

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  
UNIVERSIDADE FEDERAL DA INTEGRAÇÃO LATINO-AMERICANA  
COORDENAÇÃO DO CURSO DE RELAÇÕES INTERNACIONAIS E INTEGRAÇÃO

**ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE RELAÇÕES  
INTERNACIONAIS E INTEGRAÇÃO**

Ata da Sessão Ordinária de Colegiado de Professores do Curso de Relações Internacionais e Integração, realizada no dia 17 de junho de 2020, às 09:30 horas realizada pelo sistema conferência JITSY MEET.

1 As 09 horas e 30 minutos do dia 17 de maio de 2020, foi realizada pelo sistema Conferência  
2 Jitsy Meet uma reunião ordinária de Colegiado de Professores do curso de Relações  
3 Internacionais e Integração (RII), do Instituto Latino-Americano de Economia, Sociedade e  
4 Política (ILAESP), Universidade Federal da Integração Latino-Americana (UNILA). Estiveram  
5 presentes na reunião os professores Lucas Mesquita, Ramon Blanco, Fernando Romero, Suellen  
6 Mayara Peres de Oliveira, Fabio Borges, Lucas Kerr, Renata Peixoto de Oliveira, Roberta  
7 Traspadini, Gustavo Oliveira Vieira, Ana Carolina Teixeira, a vice coordenadora Paula Daniela  
8 Fernandez, e as discentes Juliana da Silva Salomão e Lorena Gomes Gonzaga Da Costa, e os/as  
9 técnicos/as Diego Martins e Yasminn Fouad Abbas **1. Informes. a) Fim da cooperação técnica  
10 do professor Mauro e situação das disciplinas que estavam sendo ministradas por ele:**  
11 Professora Paula informa que a cooperação técnica do professor Mauro Soares concluiu o dia  
12 31/5 e ficaram duas disciplinas que precisarão ser retomadas por outros professores como já foi  
13 informado em reuniões anteriores. Porém a coordenação fez uma consulta com o professor da  
14 área de direito do curso, Gustavo Oliveira Vieira, e outros docentes de direito da UNILA sobre  
15 a possibilidade de ministrar a disciplina Introdução ao Direito. O professor Gustavo propôs  
16 ministrar uma disciplina compartilhada junto com o professor Rodne de Oliveira Lima quem  
17 poderia colaborar. **b) Situação de vulnerabilidade econômica dos discentes durante a  
18 pandemia:** Professora Paula informa que a coordenação recebeu um email da PRAE  
19 informando que cinco alunos de RII estavam em situação de vulnerabilidade econômica; a  
20 coordenação entrou em contato com eles, três responderam e um estudante respondeu que estão  
21 recebendo um auxílio da PRAE. A discente Juliana informa que o diretório estudantil está  
22 organizando entregas de cestas básicas, mas que é bom todos ajudarem. Professora Paula diz

+55 (45) 3576.7307

23 que a coordenação está entrando em contato sempre com a PRAE para saber sobre a situação  
24 dos discentes e a PRAE informa que o tipo de auxílio irá depender da retomada das aulas  
25 remotas ou não. **c) Discentes em mobilidade:** Professora Paula informa que foi enviado um  
26 memorando por parte da Direção Colegiada do ILAESP à PROINT solicitando informações  
27 sobre esses discentes em mobilidade e as providencias que esteja tomando a universidade. A  
28 Direção Colegiado ficou de responder quando houvesse novidades, mas ainda não houve  
29 retorno. **e) Situação vagas de redistribuição:** Professora Paula informa que o dia 17 as 10hs  
30 haverá reunião de CONSUNI e como ponto de pauta está o assunto da vaga de redistribuição.  
31 Aproveita para dizer que foi solicitado à coordenação do CIIRI que houvesse uma reunião de  
32 colegiado de Centro para tratar o assunto das vagas de redistribuição, mas foi respondido que  
33 não havia tempo por conta do feriadão, que precisa-se de mais tempo para construir e organizar  
34 esse espaço, e que na próxima quinta 17 de junho já haveria CONSUNI para analisar esse  
35 assunto; Professor Lucas diz que amanhã no CONSUNI deveria ser tratado somente da vaga do  
36 professor Jayme, pois a suposta vaga que a professora Gisele teria ainda não foi confirmada.  
37 Diz também que achou desrespeitoso o Centro dizer que não havia tempo para reunião.  
38 Professor Fernando concorda com Lucas e informa que também já havia pedido uma reunião  
39 de Centro a professora Maira. Encaminhamento: Professora Paula irá enviar um novo  
40 memorando ao Centro solicitando que isso seja debatido na reunião de colegiado do CIIRI. **f)**  
41 **Professora Renata não consta como professora do curso de RII:** Professora Paula diz que  
42 encaminhou um email a PROGRAD mas ainda não obteve resposta e esta aguardando um pouco  
43 mais por conta do feriado, caso não haja resposta irá enviar um memorando. Professora Renata  
44 diz que muitas vezes que ministra disciplinas de RII, os códigos que aparecem são de CPS e  
45 isso pode ser um dos motivos do problema, mesmo atuando exclusivamente no curso de RII  
46 desde 2013. Comenta também que isso pode afetar diretamente o curso no assunto que está  
47 sendo discutido atualmente sobre as vagas. Professor Lucas comenta que a vinculação ao curso  
48 se dá pela portaria de áreas. Professora Renata diz que a situação dela é diferente, pois quando  
49 solicitou a vinculação ao curso de RII em 2013, o pró-reitor da PROGRAD foi quem autorizou  
50 a troca, pois ainda não existiam as áreas. Professor Ramon sugere que haja mais uma  
51 manifestação do curso quanto a esse assunto pois é muito grave que a Professora Renata se  
52 encontre nesse limbo e diz que isso não é demanda somente da Professora Renata e sim do  
53 curso e isso faz com que diminua a carga horaria do curso e não dá pra cada momento o curso

+55 (45) 3576.7307

54 ser surpreendido por coisas como essa. Professor Fernando lembra que quando estava no Centro  
55 isso já tinha sido demandado. Professora Roberta diz que isso afeta o curso como um todo e o  
56 tema das vagas também, e que essa demanda não tem que ser somente da Renata, mas de todos.  
57 Professor Lucas Kerr diz que isso está ligado com a demanda do curso por vagas e que não é  
58 apenas coincidência, e sugere uma carta do colegiado solicitando que seja contabilizada a vaga  
59 da professora Renata e afirmando que a vaga do professor Jayme é de RII pois isso foi  
60 determinado pelo CONSUN. Comenta também que o fato da maioria dos professores estarem  
61 em uma única área faz com que a administração pense que o curso não precisa de novos  
62 professores e diz que o curso precisa repensar isso e talvez criar novas vagas. Professor Ramon  
63 diz que os docentes sabem das particularidades de cada subárea como dificuldades para  
64 substituição de professores, e que parece que para a administração isso não é levado em conta.  
65 Professora Roberta diz que sendo realista, pensa que novas vagas não virão para o curso, pois  
66 a média de vagas em outros cursos no Instituto é muito menor e que esses podem ser fechados  
67 pois não tem estrutura para levar o EAD que foi imposto até dezembro. Professor Gustavo diz  
68 que a divisão do curso em áreas é importante para organização, mas diz que para o tema das  
69 vagas o importante seria ter uma representação do curso nos conselhos superiores.). **2. a)**  
70 **Trancamento total do curso de discente Matheus Nemer Albergaria Parket por motivos**  
71 **financeiros (Processo 23422.005438/2020-65):** Professora Renata pergunta se é permitido  
72 realizar trancamento no primeiro semestre. Professor Ramon diz que havendo motivos  
73 plausíveis, ficaria a cargo do colegiado aprovar ou não. Encaminhamento: Aprovado o  
74 trancamento pelo colegiado. **b) Escolha da Presidência, Vice-presidência e Secretario do**  
75 **NDE:** Professora Paula informa que PROGRAD solicitou que conste em Ata a composição dos  
76 membros, incluindo presidência, vice-presidência e secretaria para poder ser nomeado, e diz  
77 que a Professora Karen tinha interesse em ser presidente. Professor Lucas comenta que é  
78 estranho que a PROGRAD diga que um colegiado seja designado por outro colegiado, isso tira  
79 a autonomia do NDE; diz que isso tem que ficar a cargo do próprio NDE. Professor Ramon diz  
80 que também acha estranha essa situação, mas que entende que a coordenação precisa dar uma  
81 resposta a burocracia e sugere que a coordenação chame uma reunião com os membros do NDE  
82 para deliberar sobre isso e posteriormente encaminhar a ata desta reunião com NDE e esta ata  
83 deliberando sobre isso. Professora Suellen diz que como membro do NDE não vê problema de  
84 ser deliberado hoje sobre a presidência e vice-presidência do NDE, e diz que a coordenação de

+55 (45) 3576.7307

85 curso deve ser nomeada para essas funções, pois facilitaria nas demandas. Professora Paula diz  
86 que já faz mais de um ano que não conseguem nomear o NDE e por já estar em junho e o mesmo  
87 não estar funcionando ainda, e considerando as orientações da PROGRAD, colocou este ponto  
88 na pauta da reunião. Professor Lucas concorda com a professora Suellen que a coordenação  
89 deve ser nomeada para essas funções e comenta também que não tem disponibilidade. Professor  
90 Fernando comenta que hoje deve ser definido a presidência, vice e secretário para que o NDE  
91 possa ser nomeado e que quando se reunirem, caso tenham outros nomes para as funções  
92 possam deliberar sobre. Professor Lucas Kerr diz que o regimento do NDE prevê que essas  
93 funções serão ocupadas por pessoas designadas em reunião do próprio NDE, e lembra que todas  
94 as nomeações anteriores foram feitas sem a indicação desses cargos. Mas como isso foi  
95 solicitado como condição para a nomeação, então que seja nomeado hoje e posteriormente caso  
96 queiram alterar, que seja alterado. Professor Ramon se coloca à disposição para o cargo de  
97 secretário, desde que seja um cargo rotativo e que de seis em seis meses ou um ano, haja a troca.  
98 Professor Fabio também se coloca a disposição do cargo, com as mesmas condições do  
99 professor Ramon. Quando o Fábio se colocou a disposição, o Ramon retirou se nome como  
100 possível secretário do NDE. Encaminhamento: Os membros do NDE estando presente na  
101 reunião de colegiado, delibera sobre os cargos, sendo a presidente Karen dos Santos Honório,  
102 a vice-presidente Paula Daniela Fernandez, secretário Fábio Borges, sendo este último, cargo  
103 rotativo. Mas deixa claro que os espaços de deliberação precisam ser respeitados, tanto pela  
104 autonomia do NDE, quanto pelo fato de a coordenação do curso ficar constantemente espremida  
105 por demandas. **c) Pedido de Prorrogação da Cooperação Técnica da Professora Gisele**  
106 **Ricobom:** Professora Paula encaminhou o processo aos membros do colegiado, com anexo do  
107 pedido da professora Gisele de prorrogação. Diz também que em consulta a PROGEPE ficou  
108 sabendo que quem tem a decisão final nesta questão é o Diretor do Instituto, mas que o mesmo  
109 pediu para que o colegiado desse a sua deliberação. A professora Paula apresenta o pedido da  
110 professora Gisele Ricobom, explicando os motivos da prorrogação e descreve o cenário do curso e  
111 da área de direito: fim da cooperação técnica do professor Mauro Soares, o problema de que há  
112 um só professor na área, o professor Gustavo, e o problema da perda de vagas. A professora  
113 Roberta faz o pedido de retomar, como ponto de pauta na próxima reunião, o debate sobre a  
114 organização docente do curso frente ao cenário de corte real de vagas, a diferença de realidade  
115 dos cursos do Instituto e os nossos direitos de capacitação, acrescentando que precisam ser

+55 (45) 3576.7307

116 reorganizados sem comprometer o curso. Encaminhamento: Fica aprovada a prorrogação da  
117 cooperação técnica da professora Gisele, mas com quatro abstenções, do professor Fernando,  
118 professor Lucas Mesquita, professora Ana Carolina e professora Paula.  
119 Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada esta reunião as 11 horas e 35 minutos. Eu,  
120 Yasminn Fouad Abbas, lavrei esta ata que se aprovada será assinada por todos.



Emitido em 17/06/2020

**ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 4/2020 - SAILAESP (10.01.06.02.04.09)**

**(Nº do Protocolo: NÃO PROTOCOLADO)**

*(Assinado digitalmente em 22/06/2020 15:35 )*

ANA CAROLINA TEIXEIRA DELGADO

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matricula: ###444#7

*(Assinado digitalmente em 23/06/2020 16:18 )*

DIEGO LUIZ RIBEIRO DE OLIVEIRA MARTINS

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

DAILAESP (10.01.06.02.04.01)

Matricula: ###028#6

*(Assinado digitalmente em 23/06/2020 01:07 )*

FABIO BORGES

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matricula: ###854#2

*(Assinado digitalmente em 22/06/2020 13:36 )*

FERNANDO GABRIEL ROMERO

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matricula: ###184#7

*(Assinado digitalmente em 22/06/2020 18:55 )*

LUCAS RIBEIRO MESQUITA

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matricula: ###440#8

*(Assinado digitalmente em 22/06/2020 16:15 )*

PAULA DANIELA FERNANDEZ

COORDENADOR DE CURSO - SUBSTITUTO

CRII (10.01.06.02.04.04.01)

Matricula: ###320#1

*(Assinado digitalmente em 22/06/2020 13:25 )*

RAMÓN BLANCO DE FREITAS

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

PPGRI (10.01.06.02.04.06)

Matricula: ###893#1

*(Assinado digitalmente em 23/06/2020 19:59 )*

SUELLEN MAYARA PERES DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

PROINT (10.01.05.26)

Matricula: ###260#8

*(Assinado digitalmente em 22/06/2020 12:47 )*

YASMINN FOUAD ABBAS

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

SAILAESP (10.01.06.02.04.09)

Matricula: ###396#7

Visualize o documento original em <https://sig.unila.edu.br/documentos/> informando seu número: 4, ano: 2020, tipo: ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO, data de emissão: 22/06/2020 e o código de verificação: 37b7582390